

Besucherstatistik 2020

Im „Corona-Krisen-Jahr 2020“ startete die Museumssaison bedingt durch die staatlichen Auflagen, erst am 12. Mai 2020. Mit großem Aufwand wurde ein Hygienekonzept (inkl. Spuckschutzwand, Hinweistafeln etc. erarbeitet. Viele Veranstaltungen wurden coronabedingt abgesagt bzw. verschoben. Auch die allseits beliebte Kult(o)urnacht musste ausfallen (2019: 1.065 Besucher/-innen). Immerhin kamen in der Sommer- und Herbstsaison 1.226 Besucher/-innen. Alle hielten sich vorbildlich an die Hygieneschutzmaßnahmen (Maskenpflicht, Abstandsregeln). Viele Erwachsene und Familien nutzten auch in diesem Jahr wieder ihre OstseeCard. Es waren 474 Erwachsene und 12 Paare mit Kindern. Die Sonderöffnungszeiten „Zwischen den Jahren“ fanden coronabedingt dieses Mal nicht statt. Es gab nur 2 (im Vorjahr: 5) „Fischer-Stüben-Führungen“ sowie an den Nachmittagen 2 (im Vorjahr: 5) Stadtführungen mit Klaus Nehring. Vom Eintritt mit der MuseumsCard machten insgesamt 29 Kinder und Jugendliche (im Vorjahr: 37) Gebrauch.

Die Reihe „Winterabende“ im Heimatmuseum des Fördervereins für Heimatmuseum und Kultur in Heiligenhafen e. V. verzeichnete an 4 Veranstaltungstagen insgesamt 231 Besucher/-innen (im Vorjahr: an 7 Veranstaltungstagen 450 Besucher/-innen).

Die Volkshochschule Heiligenhafen hatte mit nur 3 Vortragsabenden insgesamt 194 Besucher/-innen (im Vorjahr: 11 Vortragsabende mit 621 Zuhörern).

Alle weiteren Veranstaltungen des Fördervereins und der Volkshochschule Heiligenhafen wurden wegen der Corona-Bestimmungen abgesagt bzw. auf das Jahr 2021 verschoben.

Laut Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vom 27. Juni 2019 ist der Eintritt ins Heimatmuseum ab 1. April 2020 frei. Dies wurde von den Museumsbesuchern sehr gut angenommen! Vom 12. Januar bis 31. Oktober 2020 ergibt sich somit eine Gesamtbesucherzahl von 1.651 Besucher/-innen.

Sonderausstellungen und Veranstaltungen

Die Sonderausstellung „Augen auf - Natur in Heiligen“, Gemälde von Christine Kramm (26. April bis 17. Juni 2020) musste coronabedingt leider abgesagt und auf das Frühjahr 2021 verschoben werden. Vom 28. Juni bis 30. August lief die Wanderausstellung „Bienen - eine Wunderwelt der Natur“ in Zusammenarbeit mit dem Schleswig-Holsteinischen Heimatbund. Der Eröffnungsvortrag von Kurator Norbert Voigt konnte wegen der Corona-Bestimmungen leider nicht stattfinden. Viele Besucher/-innen von Nah und Fern freuten sich aber, auch bei sommerlichen Temperaturen, über die besondere naturkundliche Ausstellung im Heimatmuseum. Darüber hinaus wurden in einer Vitrine historische Leihgaben eines Heiligenhafener Hobby-Imkers ausgestellt. Auch der Honig-

Verkauf lief sehr gut. Medienstationen sowie ein kurzer Film über „Welt der Bienen“ rundeten das besondere Ausstellungsprogramm ab.

Die Sonderführung „Auf den Spuren Theodor Storms durch Heiligenhafen“ am 6. August 2020 mit der Museumspädagogin Hannelore Dudek wurde von wenigen Touristen dankbar angenommen.

Die drei Aktionsnachmittage „Donnerkeil und Klapperstein“ - eine Fossilienbestimmung mit dem Dipl.-Geologen Johannes Jannsen fanden in diesem Jahr auf der Museumsterrasse statt. Es kamen viele interessierte Besucher/-innen, die auch interessante Fossilien gefunden hatten.

Der stadtgeschichtliche Begrüßungsfilm des Fördervereins für Heimatmuseum und Kultur in Heiligenhafen e. V. wurde in der Museumssaison 2020 98 Museumsbesuchern gezeigt.

Kulturelle Kooperationen

Die Sonderausstellung sowie alle Veranstaltungen 2020 wurden in Zusammenarbeit mit dem Förderverein für Heimatmuseum und Kultur in Heiligenhafen e.V. konzipiert und mit finanzieller Unterstützung durchgeführt. Weitere Kooperationspartner waren die Stadt Heiligenhafen, der Schleswig-Holsteinische Heimatbund, der Tourismus-Service, die Volkshochschule Heiligenhafen, die Buchhandlung Ton & Text sowie die Stadtbücherei.

Heiligenhafen, den 19. Januar 2021



Petra Mischke M.A.

Besucherstatistik 2020
Heimatmuseum Heiligenhafen

Monat	Erwachsene		Kinder		Familien			Gruppen in Personen			Gesamt
	normal	OstseeCard	normal	OstseeCard	normal	pro Karte OstseeCard	Ehepartner, Kinder	normal	OstseeCard		
April	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
Mai	32	8	10	0	0	0	0	0	0	0	50
Juni	53	58	3	0	0	2	6	10	0	0	132
Juli	99	164	19	0	3	21	44	19	0	0	369
August	80	101	20	0	5	17	68	2	13	0	306
Sept.	47	57	4	0	0	1	3	25	33	0	170
Okt.	40	86	0	0	4	8	32	0	29	0	199
Nov.	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
Dez.	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0
Gesamt											1226

Ab 1. April 2020: Eintritt frei für alle Besucher ("normal" und mit OstseeCard)

Erfassung vom 12. Mai bis 31. Oktober 2020

Erwachsene mit OstseeCard	474 Besucher/-innen
Familien mit OstseeCard	12 Paare mit Kindern
<u>„Fischer Stüben – Führungen“ am Nachmittag und Nachtbummel</u>	
Stadtführung am Nachmittag 13.08.2020	13 Besucher/-innen
17.09.2020	16 Besucher/-innen
Nachtbummel mit Fischer Stüben 09.09.2020	17 Besucher/-innen
07.10.2020	29 Besucher/-innen
<p>Wegen der Corona-Bestimmungen fielen die „Fischer-Stüben-Führungen am Nachmittag im Mai und Juni sowie der geplante Nachtbummel im Juni, August und Dezember leider aus.</p>	

Spendenaufkommen 2020

Ab 1. April 2020 ist der Museumseintritt für alle Besucher/-innen frei!

Erfreulicherweise spendeten die Museumsbesucher/innen vom 12. Mai bis 31. Oktober 2020 insgesamt 920,90 Euro an den Förderverein für Heimatmuseum und Kultur in Heiligenhafen e. V.

Schulklassen, Gruppen, Ausstellungseröffnungen etc.

Leider fielen, coronabedingt, auch die bei Schülern und Lehrern beliebten museumspädagogischen Aktionen zu den Sonderausstellungen aus!

Ebenfalls fanden keine Ausstellungseröffnungen statt, und die Kult(o)urnacht wurde in diesem Jahr abgesagt. Auch zur Sonderöffnungszeit „Zwischen den Jahren“ durfte das Heimatmuseum nicht öffnen.

Winterabende des Fördervereins für Heimatmuseum und Kultur in Heiligenhafen e. V.

10.01.2020	Neujahrsempfang	90 Besucher/-innen
16.01.2020	Klassik Winterabend „Ungewohnte Klänge“ mit dem Trio Prof. Diethelm Jonas (Oboe), Britta Uhl (Englisch Horn), Yoko Yamada (Klavier)	70 Besucher/-innen
13.02.2020	Winterabend mit Jochen Wiegandt „Kennt ji all dat ole Leed, Liedgeschichten op Hoch und Platt“	48 Besucher/-innen
21.03.2020	Winterabend „Alte Musik“ Renaissance–Ensemble aus Goslar und Hannover	
	Muss leider ausfallen wegen Corona-Pandemie	
13.09.2020	Jazz-Matinee mit Trio „Viaggio“ (in der Stadtkirche)	23 Besucher/-innen
	insgesamt:	231 Besucher/-innen

Abendveranstaltungen in der Volkshochschule Heiligenhafen e. V.

09.01.2020	100 Zuhörer/-innen
06.02.2020	44 Zuhörer/-innen
20.02.2020	50 Zuhörer/-innen
insgesamt:	194 Zuhörer/-innen

Alle weiteren Vortragsveranstaltungen wurden wegen der Corona-Bestimmungen abgesagt bzw. auf 2021 verschoben.